

ENQUETES ET REPORTAGES

magazine.union@sonapresse.com

Semaine de la presse et des médias: des pépites révélées

BARBARA Dorcas Dompreh N. est en classe de première au lycée Victor-Hugo de Port-Gentil. Son texte, intitulé : "S'informer pour comprendre le monde", a retenu l'attention par sa précision à l'occasion de la semaine de la presse et des médias. La jeune collégienne fera-t-elle du journalisme son métier d'avenir?



Barbara Dorcas Dompreh N., lauréate du concours médias.

Fidèle AFANOU EDEMBE & Line R. **ALOMO** Port-Gentil/Gabon

NE semaine de la presse et des médias dans les établissements un fake news: français à travers le monde et une fausse un thème: "S'informer pour comprendre le monde". Un concours en parallèle pour détecter ou tout au plus saluer des talents. Et voilà Barbara Dorcas Dompreh N. au révélateur.

En fait, six jours durant, du 22 au 27 mars 2021, les élèves du lycée Victor-Hugo de Port-Gentil ont découvert les dernières parutions de la presse française et africaine et, pour les élèves de second cycle, participé à un atelier sur les fake news animé par Boursier Tchibinda, observateur à France 24. Les jeunes ont ainsi appris

de Boursier Tchibinda ce que signifiait concrètement information. ''Cependant une information a plusieurs façons d'être fausse", a nuancé M. Tchibinda pour faciliter la compréhension des ieunes, non sans leur donner des outils pour démêler

La jeune collégienne a rédigé un texte limpide, signe d'un talent inné (?) à moins d'une prédisposition, qui gagnerait peut-être à éclore. Toujours est-il que cet article lui a valu d'être la lauréate de ce concours.

le vrai du faux dans la déferlante d'annonces et autres qui circulent sur la toile surtout. Un atelier édifiant pour les jeunes et qui les aidera à mieux décrypter l'actualité tant il leur a apporté une certaine dose de jugement et de recul dans la lecture de l'information. Et c'est bien l'avis du proviseur Lionel Berger. Le responsable du lycée Victor-Hugo estime que cette semaine permet aux élèves de "comprendre le système des médias, de former leur jugement critique, de développer leur goût pour l'actualité et, surtout, de forger leur identité de citoyen". La semaine de la presse et des médias a par ailleurs été l'occasion pour le lycée, qui publie un journal trimestriel, "L'Okoumé", d'inaugurer, à cette occasion, un web radio. Mais aussi d'organiser un concours de journalisme sur le thème: "S'informer pour comprendre le monde".

Initié par Mmes Roihma Djamal Eddine et Carole Manomba Da Silva, respectivement professeur documentaliste et assistante documentaliste, le concours a permis à six élèves (un de 6e et cinq de 1re) de s'exercer à rédiger un article de presse dans le respect des règles de l'écriture journalistique. Et c'est ici que Barbara Dorcas Dompreh N. (classe de 1re) a sorti le grand jeu. La jeune

collégienne a rédigé un texte limpide, signe d'une certaine prédisposition, à moins d'un talent inné (?), qui gagnerait peut-être à éclore. Toujours estil que cet article (lire ci-dessous) lui a valu d'être la lauréate de ce concours.

La demoiselle a aussitôt indiqué avoir pris conscience de son potentiel: "Pourquoi pas me diriger vers des études de journalisme? D'autant plus que mon grand-père était journaliste au Congo", se songe-t-elle déjà. Barbara Dorcas Dompreh N. a la vie devant elle pour répondre à ses propres questions.

"S'informer pour comprendre le monde"

Barbara Dorcas DOMPREH N.* Port-Gentil/Gabon

ANS un monde aussi connecté que le nôtre, et dans lequel les choses bougent énormément, s'informer est primordial et permet de suivre, mais aussi de comprendre toute l'actualité autour de nous. En effet, les informations circulent à un rythme extraordinaire. Il faut donc se renseigner régulièrement afin de mieux comprendre le monde dans lequel nous vivons. Il faut faire cependant attention aux fake news ou infox, il y en a presque partout! N'oubliez donc pas de toujours vous assurer de la fiabilité de vos sources.

Se documenter régulièrement nous permet de développer un esprit critique, mais aussi de délocaliser notre attention des choses qui nous entourent directement, afin d'adopter une vision plus large et bien plus claire du monde autour de nous. De

cette manière, chacun de nous se donne la possibilité d'élargir ses connaissances, de découvrir d'autres cultures, de comprendre les enjeux du monde à venir et bien plus encore.

Il faudra convenir que cette meilleure compréhension du monde, qui passe par le biais de l'information, donne l'occasion à chacun de nous, en comprenant mieux les préoccupations du globe, de faire bouger les choses qui le demandent ou encore d'améliorer les conditions de vie de certaines personnes dans des démarches collectives et humanitaires.

Alors, que ce soit en regardant un journal télévisé, grâce aux réseaux sociaux ou encore en lisant un article de journal comme celui-ci, faisons tous l'effort, non seulement pour nous-mêmes, mais aussi pour les autres, de nous informer pour mieux comprendre notre monde et ses avancées!

*Élève